

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## ET IN TERRA, IPAXI...

Magno será su principado, y su reino no tendrá fin.

«Será Dios, el Fuerte, el Dominador, el Príncipe de la Paz». ¡Aleluya!

Así canta la Iglesia cada año en la vigilia del gran día, recordando el ayer suplicante de la humanidad dolorida, cuyas lágrimas recogió Jacecias y cuyos suspiros de rodación eterna perpetuó y calmó Isaias en sus proféticos arrobos...

Y el gran día llegó. Y fué en noche llena de luz divina, que rasgó y estumó para siempre las densas tinieblas que envolvían al durmiente linaje de Adán. Y fué en aquel feliz instante en que, despartan los cielos y tierra a los resplandores de un Sol divino y a los célicos cantos de las jerarquías angélicas, pudo aplicar a la realidad viviente o que Isaias profetizara con divina certeza: «Hodie natus est!» ¡Hoy ha nacido!

«Y nacido ha el Salvador». Un parvulillo nos ha sido dado. ¡Aleluya! ¡Aleluya!

Y conmovidos los elementos todos y como revueltos los mismos cielos, parecían sacudir a los hombres diciéndoles:

«Hoy nos ha nacido Cristo: veid y adoradle...»

¡Era el Príncipe de la Paz!

Y como en El, por El y con El había sido hecha la paz,—y rubricada sería con su sangre—entre Dios y el hombre; y como con Cristo fueron restauradas todas las cosas del cielo y la tierra, por eso los cielos sintieron jubilosos y la tierra reposó pacificada ya de sus inquietudes, remordimientos e indigencias...

Así lo cantaron y cantaban los ángeles a la humanidad dormida todavía en su crimen e inocente de su redención, llegada: «Gloria Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!»

Era tan lógico como necesaria la pacificación de los hombres en la tierra. Si los mundos con todas sus oraturas eran obra de Dios, y Dios su Providencia y fin, reanudada la rota armonía, satisfecha la justicia y readificada la humanidad sobre el Dios Hombre, restaurar el orden, la belleza que es su externa consecuencia y la Paz su forzosa resultante...

Así lo aprendieron las generaciones, y lo inmortalizaron los siglos. Y cada año al llegar esta conmemoración solem-

ne de la Navidad del Señor, los pueblos todos de la tierra exhumaron los cantos angélicos y desfilaron reverentes ante el Pesebre de Belén, como buscando luz y rescatando la vida, cuyo aleteo y vigor solo de Dios beben hombres y pueblos.

Y la Iglesia, Madre, recoge las ansias, cantos, plegarias y explosiones de amor en torno del Dios-Nido, glorificando al Señor con todos sus hijos. Y la humanidad entera se siente reliviva y transportada de divino júbilo...

He aquí nuestra humilde plegaria de este día:

Los días téticos y míseros que el Señor profetizara por Amós: «días vendrán en que castigaré con hambre a la tierra; no hambre de pan, ni sed de agua... sino de oír la palabra de Dios. Y removeráse las generaciones, de un mar al otro mar, desde el Aquí ó hasta el Oriente; y recorrerán el orbe entero buscando oír la voz de Dios y no la encontrarán!» ¿habrán llegado acaso?

Saqueados y devastados los pueblos por el odio que las ambiciones y concupiscencias desataron, andan todos peregrinos, hambrientos y sedientos de Justicia, que es voz y obra de solo Dios. Pero... ¿no la encuentran! Y es que ¡oh ciegos! no la buscan ni quieren cimentarla en su fuente purísima, el Señor de tierra y cielos. ¡Tan fácil como es encontrar a Dios Hombre entre nosotros! ¡En un misero y humillísimo estable de Belén! ¿O es que han vuelto a sumirse los hombres en las tinieblas de una noche cerrada y háncese dormido de nuevo en la placidez engañadora de sus orgullos y orfandades...?

¡Oh, Niño Dios!

¡Sea, pues, hecha y renova la luz sobre inteligencias y corazones!

¡Que despierten los Estados y pueblos de la vieja Europa al renovado cántico de los ángeles: «Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!»

Y que la Paz sea bien venida por el único camino que a la tierra vino: ¡por el retorno fiel y consciente de los pueblos a Dios!

¡Eterno y rejuvenecedor será entonces ¡Aleluya! de las generaciones!

## De Sociedad

### Los que viajan

De Madrid ha regresado doña Pilar López, viuda de Ruiz Stengre, con sus hijas Pilar, Luisa y Mercedes y su sobrina Mercedes Latorre.

—También ha venido de Madrid la niña María Luisa Navia-Osorio y Aguirre.

—Procedente de Hecho (Huesca) hemos saludado al oficial de Correos de aquella localidad don Vicente Gil.

—Ha regresado de Madrid el estudiante de medicina don Angel Andreu.

### Enfermos

Se encuentra enferma la preciosa niña Florita Aznar Salmerón.

—Está mejorado de su enfermedad el niño Jorge Portela.

## MONEDA

### Cara

Se abren las Cortes.

### Escudo

Se cierran las Cortes.

Una pregunta, ahora...

¿Podrá alguien señalar el provecho de que hayan funcionado?

## La luna de Nochebuena

Está pálida la luna, su dulce moribundez baña de un Niño la cuna y de un año la vejez.

El Niño es bello, y la adora, le acríe y balbucea; el viejo suspira y llora, es una máscara fea.

La luna de Nochebuena alegre mi corazón, y con tristeza envenena el del viejo en su sillón.

Mientras yo me elevo al Cielo para nadar en su luz, húndese el viejo en el hielo de un blanco senecol.

Yo en las aguas me baño de la vida y la ilusión y él en el llanto de un año, como él, pálido y triston.

Cae en el viejo esqueleto la luz del astro nocturno, y besa con gran respeto su semblante taciturno.

Yo en la mirada honesta de la diosa con dolor leo la pasada gesta de su leyenda de amor.

La luna de Nochebuena tiene hermosa palidez, y a los dos no envenena su dulce moribundez.

José M.<sup>a</sup> Varela Porto

## De la guerra

### Soldado hospitalizado

Procedente de Marruecos y padeciendo paludismo, llegó ante yor a esta ciudad, evacuado del Hospital de Melilla, el soldado ajustador de Artillería, paisano nuestro, Francisco Muñera, hijo de nuestro amigo el capitán de Arsenal del Estado, don Juan, quedando hospitalizado por orden superior en el Hospital de sangre de la Cruz Roja.

Este paisano nuestro ha tomado parte en diferentes combates y en la toma de Monte Arruit, donde perdió a un hermano.

### A Melilla

Marchó a incorporarse al batallón expedicionario de Sevilla, repuesto de la enfermedad que le hiciera venir a la Península, el sargento señor Rizo, paisano nuestro.

### A sus casas

En el tren de las once y media de la mañana de hoy han marchado a sus casas para descansar, cuatro soldados de los que estaban en el Hospital de la Cruz Roja.

Se les ha dado, como es costumbre, un chaleco y una bufanda de abrigo.

### Para los heridos

El pueblo de La Aljorra, llevado por el más bello y noble sentimiento de fraternidad hacia sus semejantes, que por defender su Patria pasarán lejos de sus hogares las Pascuas de Navidad, organizó el 8 de Diciembre y bajo la advocación de su Patrona la Purísima Concepción, una fiesta benéfica para los heridos de la guerra, la que fué acogida con entusiasmo por todos.

Por la mañana, hubo función de Iglesia llevada a cabo con toda solemnidad por el señor Cura Párroco don Antonio Pascual. A la salida de la misa, se vieron postular por todo el pueblo, a la vez que iban poniendo flores con los colores nacionales, a distinguidas señoritas, entre las que recordamos a las siguientes: Dolores Meca Hernández, Mariana Blaya, Antonia Madrid, Antonia Saura, Isabel Reyes, Carmen Reyes, Remedios Requena, Juana Madrid y Encarna Ocaña.

Por la tarde bailes populares amenizados por la música que dirige el señor Preciados.

A las cinco procesión, y por la noche función benéfica por las niñas de la Escuela Nacional, habiendo estado cada una muy bien en su papel, tanto que el público quedó muy contento.

En resumen, para que todo ayudara al noble fin de la idea, el día resultó magnífico, como nunca; parecía como que toda la Naturaleza aprobara los elevados sentimientos de los aljorranos.

Felicitemos por tanto a la iniciadora de la idea doña Concepción Tomás Soler, Profesora de la Escuela Nacional; así como también al señor Alcalde don Salvador Meca, al señor Presidente y socios de la sociedad obrera, que con tanto gusto cedieron el local para que se diera la función; y en general a todo el pueblo, que en semejante ocasión ha sabido poner de relieve sus buenos sentimientos.

Se recaudaron 293 pesetas, las que han sido distribuidas entre los heridos del Hospital de la Cruz Roja, el de Caridad y el Militar, en la siguiente forma:

Hospital Cruz Roja, 72'00 pesetas.—Hospital Caridad, 45'00.—Hospital Militar, 46'00.—Donativo el fondo del Hospital de la Cruz Roja, 25'00.—Y 105 pesetas para los hijos del pueblo que actualmente se encuentran en África.

## Espectáculos

### Teatro Principal

Notable fué la interpretación de la «El Gato montés» por la Compañía Calvo Pellicer.

La señorita B gatto cada día obtiene mayor relieve ante el público. Además de ser una excelente cantante demostró anoche en Soledad el ser una notable actriz, que siente hondamente los personajes que representa.

La señora Bonit muy bien en la gitana.

De ellos, Carbonell se hizo aplaudir con entusiasmo mo, con tanto entusiasmo como él puso en el protagonista de la ópera de Panella crizada de dificultades, las que venció con éxito.

Bruna es un notable tenor, tiene una voz notablemente importante, la maneja con gusto y afinación, domina con gran seguridad los segundos o hizo anoche un Rafael notable.

Blagner muy bien, así como el encargado del padre cura.

Los coros y la orquesta muy bien y el maestro Pellicer trabajó como los buenos.

La presentación excelente; el segundo acto un triunfo para el director señor Calvo que no olvidó un solo detalle y movió y animó la escena grandemente en el segundo cuadro, que es nota de color muy saliente.

¡Lástima grande que acuda tan poco público a presenciar las representaciones de una tan excelente Compañía, una de las más completas de las que ha habido en Cartagena!

Para estos días festivos nos anuncian la repetición de «El Gato montés» y reprises de «Caballería Rusticana», «El asombro de Damasco», «El puñal de rosas», «La moza de mulas» y repetición de «En Sevilla está el amor», gran éxito de todos los cantantes que la interpretan.

### G.

### Teatro Circo

La segunda función dada anoche por la compañía escuadra y acrobática de Frediani, en el Teatro Circo, si bien con menos concurrencia que la noche del debut, resultó entretenida, aplaudiendo el público varios números.

Esta noche no hay función. Mañana por tarde y noche grandes funciones y debuts de varios números.

### Teatro Malquez

Con motivo de la Nochebuena hoy no hay función. Para mañana se anuncia un variado programa de films de las más renombradas casas. Mañana se exhibirá «Marruecos», toma de Monte Arruit.

### Salón Sport

Continúa este cine proyectando las más renombradas películas, viéndose el salón, en cuantas sesiones se celebran lleno de público. Esta noche tampoco hay función.

### DR. R DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.

Teléfono 334

## Información

### de Marina

#### Varias noticias

El día 26 del actual a las diez de su mañana, en la sala de exámenes de este Arsenal, darán comienzo los que se han de verificar para cubrir las doce plazas de Escribientes de la Armada, convocada por R. O. de 4 noviembre último D. O. 248; para los opositores que se han de examinar en primer lugar.

Las horas de examen serán de diez a doce y media de la mañana y de tres a cinco y media de la tarde.

—Se aprueba por la superioridad el acta de entrega del Ramo de Electricidad de este departamento hecha por el capitán de fragata don Manuel García Díaz al Jefe de igual empleo don Javier de Rarile, manifestándose al primero de los Jefes citados el agrado con que se ha visto su celo y entusiasmo desplegados durante el tiempo que estuvo a su cargo la Dirección de los servicios eléctricos del departamento.

—Se dispone que los palates y anclas flotantes correspondientes a los buques «Proserpina», «Terror» y Torpederos 2, 3, 7, 8, 9, 10, 12, 15, 16 y 18 sean construidos en el arsenal de este departamento.

—Se ha nombrado el siguiente tribunal para los exámenes del concurso que ha de celebrarse el día 2 de enero próximo, al objeto de cubrir en este arsenal la plaza de segundo Maestro del taller de Instalaciones del Ramo de Artillería.

Presidente.—Coronel de Artillería de la armada, don Francisco Matz y Sánchez.

Vocales.—Tenientes Coronales del mismo cuerpo, don Andrés Campillo Jiménez y don Norberto Morell Salinas, y primer maestro del taller de Instalaciones del Ramo de Artillería.

—Se nombran aprendices maquinistas de la Armada a los diez opositores aprobados sin plaza en la última convocatoria, los cuales han de hacer su presentación el día 2 de enero próximo en la Academia de Ingenieros y Maquinistas.

### «EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Restaurant «Chalet» Marina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena

Cubierto corriente con vino, 4'00 ptas. especial sin vino, 2'50

Los jueves y domingos se servirá Paella con marisco y los miércoles callos a la andaluza.

Para comodidad del público anunciaremos en el escaparate del establecimiento el plato del día.

Gran surtido en fiambrés, Mariscos del Cantábrico, bocadillos, cervezas y licores de todas las marcas. Servicio especial a la carta

## Cámara de Comercio

### Enseñanza

Desde la publicación del presente anuncio queda abierta la matrícula para asistir a las clases gratuitas de Taquigrafía y Dactilografía establecidas por esta Cámara de Comercio, terminando el período de inscripción de alumnos el día 2 del próximo mes de Enero.

Las personas que deseen cursar cualquiera de dichas asignaturas, deberán solicitarlo por escrito de su puño y letra, del Excmo. señor Presidente de esta Cámara, con arreglo al modelo expuesto al público en Secretaría, siendo condición indispensable para la admisión, que los aspirantes tengan cumplidos los 16 años de edad.

Cartagena 22 de Diciembre de 1921. —El Secretario accidental, Alfonso Rosique.

Han sido aprobadas en las asignaturas de Mecanografía y Taquigrafía por esta Cámara de Comercio, las señoritas Josefina Pujante, Natalia Tondero, Natalia García Quiles, Inés Agüera, Dolores Calandre, Gaspara Cano Millas, María de los Dolores Ocaña, Mercedes Sánchez, Caridad Rosique, Carmen Girona Valdivia, María Valdejimeno González, Carmen Manzaneros, Amparo Gallegos, Marius Casas, María Salinas, Elisa López y Robertina Gómez

### DESEAMOS FELICES

### PASCUAS A TODOS

### NUESTROS LECTORES